

der Isis sind diese ihr dauernd jede Sorge um das äußere Gewand ihrer Sitzungen abnehmenden Beziehungen von fördersamsten Einfluß gewesen. Sie sind die alten geblieben, auch nachdem das frühere Polytechnikum im Laufe der letzten 25 Jahre zur Technischen Hochschule sich ausgestaltet hat. Dafs auch von deren Seite die alten Bande zur Isis freundlich gepflegt und wert gehalten werden, beweist uns die Gegenwart Sr. Magnifizienz des Rektors dieser Hochschule und zahlreicher Mitglieder des Professorenkollegiums. Als einen Ausdruck der Gemeinsamkeit unserer wissenschaftlichen Bestrebungen begrüße ich es, dafs auch die Tierärztliche Hochschule zu unserer Feier einen Vertreter entsendet hat.

Herzliche Freundschaft hat die Isis auch in den letzten 25 Jahren mit ihren Schwestergesellschaften, der Isis in Bautzen und derjenigen in Meissen, verbunden, und gegenüber Dresdner Vereinen von verwandten Bestrebungen hat sie mit dem hiesigen Verein für Erdkunde, dem Verein für Natur- und Heilkunde, der Oekonomischen Gesellschaft, der Königlichen Gartenbaugesellschaft Flora, dem Entomologischen Verein Iris und dem Dresdner Lehrerverein für Naturkunde stets freundschaftliche Beziehungen unterhalten. Diese auch von Seiten dieser Vereine heute durch Entsendung ihrer Vertreter oder durch freundliche Glückwunschschriften betont zu sehen, ist uns eine freudige Genugtuung.

Ich heiße Sie alle unsere verehrten Gäste und nicht zuletzt die Damen, welche unserer Feier ihr Interesse entgegenbringen, namens der Isis herzlich willkommen und sage Ihnen für Ihr Erscheinen verbindlichsten Dank.

Rückschauend auf das durchwanderte letzte Vierteljahrhundert darf die Isis bekennen, dafs diese Jahre eine einzige Kette ungestörten, ruhigen Fortschreitens auf der von den Begründern unserer Gesellschaft vorgezeichneten Bahn waren. Die aus Erfahrungen vergangener Jahrzehnte für das äußere Leben unserer Gesellschaft entwickelten Formen, wie sie im Statut von 1866 festgelegt und in der Organisation der wissenschaftlichen Tätigkeit der Gesellschaft zum Ausdruck gelangten, haben sich auch im vergangenen Vierteljahrhundert so trefflich bewährt, dafs sie bis auf kleine Neugestaltungen, wie z. B. der seit 1887 bestehenden Einrichtung mehrfacher gemeinsamer Sitzungen der zoologischen und der botanischen Sektion oder der Einführung von Floristenabenden bei der letzteren, überall die alten geblieben sind.

Dafs viele der um die Ausgestaltung dieser Organisation und um die Betätigung in ihr hochverdienten Männer in den vergangenen 25 Jahren der Isis durch den Tod entrissen wurden, liegt im natürlichen Verlauf der Dinge. Der letzte überlebende Stifter der Gesellschaft, Dr. med. Theile wurde ihr vor 11 Jahren genommen. Ihm folgte sehr bald Professor Geinitz, der langjährige Ehrenpräsident der Gesellschaft, der vor 25 Jahren an eben dieser Stelle auf grofse Teile der Entwicklung der Isis als auf ein schönes Stück seines eigenen umfassenden Lebenswerkes zurückschauen konnte. Die dankbare Anerkennung der Isis für Geinitz' auch in der Folgezeit um sie erworbenen Verdienste kam in schöner Weise zum Ausdruck an der zu seinem 80. Geburtstage veranstalteten Festsitzung und bei der nach seinem Hinscheiden vor 10 Jahren abgehaltenen Gedenkfeier. Von denen, die einst dem wissenschaftlichen Leben der Isis das Gepräge gaben und ihre Arbeitskräfte ihr zur Verfügung stellten, sind der langjährige Kassierer der Isis Warnatz, der verdienst-